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REUNíÃO ORDINÁRIA DE 2-3-79 

Aos dois dias do mês de Março do ano de mil nove

centos e setenta e nove, nesta cidade de Aveiro, edifício dos P~ 

ços do Concelho e Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu 

ordin~riamente a mesma Câmara sob a presidênoia do Presidente, 

Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores Sr~. 

D. Zulmira Eneida de Sousa e Silva Cristo Barreto Cerqueira,Sre. 

Engg.Carlos Lourenço Bóia, Dr. José da Cruz Neto e Dr.Vitor Ma

nuel Cepeda Mangerão. 

Declarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e 

tendo previamente sido distribuído por todos os Membros o res

pectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo com 

a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar asfal 

t~dadas pelos Vereadores Sr. EngQ. Francisco Soares Pinheiro e 

Sr. Orlando Moreira de Campos Cruz. 

BALANCETES:- Presentes os balancetes da Tesour~~ 

ria da Câmara-Municipal e da Zona de Turismo, que apresentam um 

saldo, respectivamente de 15.011.181$80 e 2.558.498$60, em di

nheiro:e 423.383$90 e 6.385$50, em documentos de despesa. 

MERCADO Jost ESTEVÃO-Arrematacão de bancas:- Na 

sequêneia da deliberação tomada na reunião ordinária de 15 de 

Fevereiro, último, foi feita a arrematação das bancas ngs.10 e 

11 da Placa D, ficando assim atribuídas, pelas seguintes impor
g.l0,tâncias: banca n a Maria Isabel dos Santos-400$00; banca 

na.ll, a Maria de Lurdes da Silva Abenta-150$00. 

SENHAS:- A Câmara deliberou, por unanimidade, 

mandar proceder à emissão dos seguintes recibos, modelos ll-A, 

nas condições descritas na Circular n C.29/68, da Direcção Geral 

da Administração Local: Mercado José Estevão - ocupação de te~ 

rado - Série J - 15.000 recibos da taxa de 5$00, numerados de 

1 a 15.000, correspondentes a 150 cadernetas, na cor rosa oom 

barra azul. 
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AUTO DE VISTORIA E MEDI CÃO DE TRABALHÓS:- Presen

te, para efeitos de pagamento, a 2~. situaçao da obra "RectiBi

caçgo e pavimentação da Rua Cabo Luis", em Esgu&ira, adjudicada 

à Firma JOAQUIM ALVES,SUCS.Ld~., da ~uantia total de 920.598~40. 

Por unanimidade, foi deliberado, autorizar o respectivo pagame~ 

to. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS-Oontratosr-Foi delibera

do, por unanimidade, conferir poderes ao Senhor Presidente, ou 

a ~uem suas vezes fizer, para outorgar no contrato de concessão 

do direito de exploração do ~uios~ue da paragem do STC do "Jar

dim". 

FEIRA DE }~RÇOI- Com vista a ser feita publicida

de à Feira de Março, foi presente pela EMPRESA PUBLICITÁRIA CLA

QUE E SOM-PUBLICIDADE,RL., do Porto, uma carta propondo-se ela

borar uma série de 31 programas radiofónicos, a difundir pela 

Rádio Renascença, no horário compreendido entre as 9 e as 10 ho

ras, com inicio no dia 25 do mês decorrente, devendo a Câmara 

comparticipar com 30 contos. Após troca de impressões e atenden

do ao facto da mudança de local da Feira, foi deliberado, por 

unanimidade, aceitar a mencionada proposta. 

~:- Foi presente uma factura de Jorge Trindade 

referente à colaboração prestada na Feira, durante o mês de Fe

vereiro, na importância de 20.000$00. Por unanimidade, foi deli

berado pagar. 

CEMITtRIO CENTRAL:- A Câmara tomou conhecimento 
. ,

de um requerimento apresentado por Rel~quias Violante Duarte,a 

solicitar ~ue lhe seja vendido, no Camitério Central, um talhão 
~ 

destinado à construção de um jazigo. Tendo em vista asinformaçõ

es prestadas pelo Gabinete de Urbanização e pelo Encarregado dos 

Cemitérios, segundo as quais não deverá ser alienado mais ne

nhum lote de terreno até ao Portão, a fim de possibilitar um 

maiorde~ogo na respectiva entrada e, atendendo ainda que o meE 

cionado cemitério não possui sanitários e que se torna urgente 

a con.trução dos mesmos, de forma a que sirvam também, a zona do 

Cojo, foi deliberado, por unanimidade, indeferir. 

FORNECIMENTOS:- Lida a participação do Fiel de 

Armazém, Agostinho de Almeida, foi deliberado, por unanimidade, 

adquirir uma motorizada para serviço do Armazém de Materiais. 

. ~
 



'YtRÀ
 
.3. 

IDEM:- Na se~uência da mesma participação, foi 

deliberado, também por unanimidade, proceder à venda das motori

zadas velhas existentes, por meio de propostas entregues em car

ta fehada. 

MULTAS:- Presente o re~uerimento de Em{lia da Co,!! 

ceiçao Oliveira Bandeira, a solicitar a anulação da multa que 

lhe foi aplicada, em virtude de na altura em ~ue foi autuada,ter 

já requerido a lioença de vendedor ambulante. Após troca de im

pressões, foi deliberado, por unanimidade, solicitar à Secreta

ria informação sobre se, efectivamente, foi re~uerida a respect1 

va licença, na altura indicada. 

UNIVERSIDADE INTERNACIONAL PARA A TERCEIRA IDADE: 

- Foi lido o of{cio do Governo Civil do Distrito de Aveiro, n g • 

219/79/M, de 22 de Fevereiro findo, ~ue acompanhava dois ofícios 

da Universidade Internacional para a ~ercelra Ida4e~asolicitar 

a eventual colaboração ou apresentação de sugestões por parte 

desta Câmara Municipal, para um Seminário Internacional Itiner~ 

te, integrado num encontro com Universidades Belgas congéneres, 

~ue se realiza em Maio próximo, e ~ue terá uma jornada em Aveiro 

no dia 3, com visita à cidade, passeio na Ria e almoço na Pousa

da. ApÓS troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

encarregar o Chefe dos Serviços de Turismo de fazer um estudo 

acerca do assunto e apresentar sugestões para o efeito. 

PEDI DO DE INSTALAÇÃO DE UM SNACK-BAR NO COJO:

Presente um re~uerimento de Maria Fernanda Ferreira Nunes, resi 

dente no Cabo Luis, na freguesia de Esgueira, a solicitar auto

rização para instalar no Cojo, junto à Praça Humberto Delgado, 

um pequeno snack-Bar. Após troca de impressões e face à infor

mação prestada pelo Gabinete de Urbanização, foi deliberado,por 

unanimidade, indeferir o requerimento e informar a interessada 

~ue deve sugerir outros locais, para futura apreciação. 

TRAJES REGIONAIS:- Foi lido o of{cio da Escola 

Mista de Monte de Areia, do Concelho de Vila do ~iSPO, do Dis

trito Escolar de Faro, subscrito por um grupo de professoras,a 

solicitar o empr~stimo de um traje regional infantil para um par 

de crianças desfilar num cortejo infantil de trajes regionais, 

a levar a efeito no âmbito das comemorações do AnO Internaci~nal 

da Criança, bem como um slid que ilustre o "habitat" da região. 
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Após tr~ca de impressões, foi deliberado, por unanimidade,enviar 

sémente os slides e informar que a Câmara Municipal não possui 

trajes infantis. 

JUNTAS DE FREGUESlA-Subsídios:- Na sequência da 

deliberação tomada na reunião ordinária de 1 de Fevereiro,último, 

ficou encarregado o Sr. Engº. Maçarico de fornecer as áreas dos 

arruamentos das freguesias, para na próxima r eunião e, em conj~ 

to com o número de habitantes e eleitores fazer a distribuição 

dos respectivos subsídios. 

PARQ,UES E JARDlNS:- Na sequência da deliberação 

tomada na reunião ordinária de 8 de FeverGiro findo, foi lido o 

ofício n Q .476, de 21 do referido mês, da União dos Sindicatos de 

Aveiro, através do qual s e informa que Barão de caracté~ oultural 

~-deeportivo a s actividades a levar a - efeito n o p&r que, duran 

te as comemorações do lQ. de Maio e, ainda, a solicitar para o 

mesmo efeito a cedência do largo do Rossio. Atendendo a que são 

muito vagas as explicações dadas, foi deliberado,por unanimidad~ 

solicitar que apresentem um programa concreto do que pretendem, 

efectivamente, levar por diante. 

OITA-AVEIRO - Cidades irmãs:- O Sr. EngQ• Bóia, 

na sequência das declarações já prestadas, r&laoionadas com a r~ 

cente viagem que fez ao Japão, informou que continua a receber 

correspondência de Oita, insistindo na visita àquela cidade de 

uma Delegação de Aveiro. 

ANO INTERNACIONAL DA CRIANÇA:- O Vereador,Sr.Dr. 

V1tor Mangerão referiu que esteve com elementos da Comissão Co

ordenadora Concelhia e que se pôs o problema de integrar nas Co 

memorações do Ano Internacional da Criança o Dia da Árvore, e so 

licitou à câmara a indicação de um local para o efeito.O Sr.Pre

sidente sugeriu a Zona a Poente da Avenida 25 de Abril, junto às 

Torres, uma vez que já existe um Estudo integrado na urbanização 

do Sector a nascente do Bairro Dr.Álvaro Sampaio, o que foi aprQ 

vado por unanimidade. 

O Sr. Presidente informou, ainda, a Câmara de 

que os Rotários pretendem também comemorar o Dia da Árvore e ten 

do sido trocadas impressões acerca do assunto concluiu-se que o 

local mais indicado seria junto à Capela do Senhor das Barrocas. 
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ESPECTÁCULOS:- Foi lido o ofIcio n Q . 1278 , de 28 de 

Fevereiro último, da Fundação Calouste Gulbenkian, a confirmar 

a proposta de colaboração da Orquestra Gulbenkian para realizar 

um concerto nesta cidade, no dia )0 do corrente mês, sendo as 

despesas de deslocação e de manutenção da Orquestra custeadas 

pela referida Fundação, cabendo à câmara suportar as despesas 

resultantes do aluguer do Teatro Aveirense, da publicidade local 

da afixação de cartazes e distribuição de bilhetes, devendo, 

ainda, comparticipar com 15 contos. Após troca de impressões e 

dado o nIvel do espectáculo, foi deliberado, por unanimidade, 

aceitar as condições propostas, sendo a distribuição dos bilhe

tes gratuita. Mais foi deliberado, também por unanimidade, ofi

ciar à Fundação dando conhecimento do teor da deliberação e so

licitar que, atendendo ao cumto elevado do aluguer do Teatro,a 

Fundação prescinda da mencionada comp~~cipação pecuniária. 

ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL-Arruamentos: 

- No seguimento da deli,beração tomada na reunião ordinária de 

15 de Fevereiro findo, foi lida a informação prestada pelos S~ 

viços de Urbanização e Obras, que aqui s e dá como transcrita. 

Após troca de impressões e depois de novamente apreciadas as pr~ 

postas apresentadas, foi deliberado, por un animidade, adjudicar 

a obra de pavimentação dos "Arruamentos designados por Rua B e 

continuação da Rua de S. Martinho", da Zona acima referida, ~ 

Firma Joaquim Alves,Sucs.Ldª., desta cidade, pela quantia de 

2.732.294$00, uma vez que, em idênticas condições apresentou 

preço mais baixo.Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar no r espectivo contrato. 

ARRUA~!OS-Reparação:-O Senhor Presidente infor

mou que ge torna muito urgente proceder à reparação de vários a~ 

ruamentos na cidade, principalmente e de imediato os que se en

contram mais danificados e que tem maior movimento de tráfego, 

pelo que foi solicitado à Firma Joaquim Alves, Sucs.Ld~., desta 

cidade, proposta para a reparação das mesmas, uma vez que pela 

referida firma tem vindo a ser aplicado um produto novo no Nor

deste Transmontano que parece ter vindo a resultar, ainda que 

aplicado com tempo de chuva. O aludido empreiteiro propõe-se ex~ 

cutar os respectivos trabalhos ao preço de 160$00 por metro qua
drado. 
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Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, acei

tar as condições constantes da referida proposta, que aqui se dá 

como transcrita, e mandar proceder, para já, à reparação das Ruas 

Clube dos Galitos e Belém do Pará e, seguidamente, Ruas Hintze 

Ribeiro, de sá e do Carmo. 

O Senhor Presidente comunicou ainda que mandou 

abrir e proceder ao respectivo calcetamento, à mesma Firma, e nas 

mesmas condições, ~ arruamento que liga a Estrada Nova do Canal 

à Rua Hintze Ribeiro, por s e reconhecer que se torna muito nece~ 

sário ao escoamento de trânsito, em virtude das obras da "Passa

gem desnivelada de Esgueira" e pôs o assunto à ratificação da câ 

mara Municipal, tendo si do aprovado por unanimidade. 

EXTRACÇÃO DE AREIAS EM S.JACINTO:- O Sr. PresideE 

te informou também que foi assinado um protocolo entre a Junta 

de Freguesia de S.Jacinto e a Junta Autónoma do Porto de Aveiro, 

segundo o qual os concessionários de extracção de areia pagam 

5~oo por cada metro cúbico, ficando a Junta de Freguesia encar

regada de construir o estradão e proceder ao respectivo calceta

mento e necessária conservação. Dado tratar-se de uma obra que 

terá um custo bastante elevado e com vista à concretização da 

mesma o mais rapidamente possível, o Sr. Presidente informou 

ainda, que foi pela Junta de Freguesia solicitado o apoio finan

ceiro deste Município. 

PUBLICIDADE:- O Vereador Sr. Dr. José Neto reco~ 

dou que na reunião ordinária de 25 de Janeiro do ano em curso, 

foi r esolvido não permitir a colocação de publicidade na Praça 

Humberto Delgado e dado encontrar-se ali colocado um pano anun

ciando um festival organizado pelo Partido Comunista Português, 

disse que condicionava a sua permanência nesta Câmara ao acata

mento daquela deliberação, dizendo ainda entender que já deveria 

ter sido cortado aquele reclamo. 

A propósito desta intervenção a Vereadora SrB. 

D.Eneida Barreto Cerqueira esclareceu que, de acordo com as ins

truções que lhe foram transmitidas pelo Sr. Presidente e para 

que não fosse al egado desconhecimento da mencionada deliberação 

- ~ã o obstante ter sido publicada nos jornais -, determinou ao 

fiscal municipal António Andrade que se deslocasse à sede daqu~ 

le Partido, uma vez que os telefones da Câmara se encontravam 
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avariados, sendo ali informado de que ngo costumavam fazer re

querimentos e que em oasos análogos tinham sido absolvidos quan

do multados, mas iriam retirar o mesmo pano. 

a Sr. Presidente, usando da palavra, foi de pare 

oer que se tratava de uma questão de regulamentaç~o e seria de

sejável que a mesma fosse elaborada de uma forma o mais realista 

possível para tais situações e submetida à aprovaçgo da Assem

bleia Municipal, na próxima sessgo. Disse ainda que amanh~ geri~ 

retira.do o reclamo se ainda lápermaneoesse. 

o Vereador Sr. Dr. Neto,novamente no uso da pa

lavra, disse estar certo de que o Partido Comunista n~o retirava 

o. pano em questão e mantinha a opinião de que já deveria ter si

do oortado. 

PROBLEMA DA HABITACÃa:- O Sr. Presidente infor

mou que, com vista à resolução do problema de alojamento do agr~ 

gado familiar de José de Oliveira da Silva Melo se têm envidado 

os maiores esforços, tendo-se posto à disposição duas barracas 

da Feira de Março, a instalar num terreno camarário junto ao Ce

mitério Sul e, mais recentemente, a instalação de uma barraca de 

madeira que o Ministério prometeu num terreno no Caião-Esgueira, 

soluções que o mesmo recusou, esta última por escrito. 

Em face da situação apontada e âtendendo a que 

o referido agregado familar não pode, por razões de vária ordem, 

continuar no local onde se encontra presentemente, foi delibera

do, por unanimidade {/mandatar o Senhor Presidente a fim de info~ 

mar o interessado de que a instalação da mencionada casa só po

derá ter lugar no já citado terreno do Caião, estabelecendo-se, 

para o efeito, o prazo entendido por conveniente. 

SEGUROS:- O Sr. Presidente referiu-se ~ situa

ção financeira do Munic!pio e à necessidade de se tomarem medi

das de restrição, uma das quais poderia ser concretizada anul~ 

do o seguro de acidentes de trabalho, relativamente ao pessoal 

inscrito na Caixa Geral de Aposentações, dado que os sinistrados 

teriam direito a pensão de aposentação. 

A fim de ser tomada uma resolução acerca deste 

assunto foi deliberado, por unanimidade, determinar à Secretaria 

que forneça elementos respeitantes às importâncias pagas à Com

panhia de Seguros e bem assim indicação dos sinistros ocorridüs 

nos últimos anos,: e ainda a legislação referente à matéria em 

apreço. 
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PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade,au

nQ.4 n Q.79/77,torizar nos termos do do artQ.I05~., da Lei de 25 

de Outubro, o pagamento das despesas a que respeitam os documen

tos registados com os nQs.602 a 634, no total de 1.832.850$60, 

da Câmara Municipal, e nQs.49 a 53, no valor de 4.886$00, da Zo

na de Turismo. 

APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do n Q • 

n Q.79/77,4 do art Q • 105 Q • da Lei de 25 de Outubro, a fim de as 

respectivas deliberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada 

pelo Senhor Presidente a presente reunião. Eram 24 horas. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presen 

te acta que eu :J~/ ;", ,,'LA.Ã/-r(.,:-c- l t.( J2,.{A-A..J-) lQ. Oficial, no impedi

menta legal do Chefe da Secre~'a subscrevo. 
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